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Stellungnahme 

Die Fragen zum Sanierungsstau der Jugendhäuser wurden mit der DS 1594/22; Anfrage nach 

§10 GeschO JHA; Sanierungsstau Prioritätenlisten Schulen, Kitas, Jugendhäuser wie folgt 

beantwortet:  

 

1. Wie ist der aktuelle Stand bei der Erarbeitung der Prioritätenliste, der Kostenermittlung und 

der Erstellung eines Zeitplans für die Sanierung der Jugendhäuser in Erfurt? 

Der Sanierungsstau ist bekannt. Es existiert momentan keine aktuelle Prioritätenliste. Die letzte 

Liste ist aus dem Jahr 2016 (siehe auch DS 2343/16) und muss aktualisiert werden. Dafür stehen 

derzeit weder personelle noch finanzielle Kapazitäten zur Verfügung. Wann sich dieser Zustand 

ändert, ist nicht absehbar. Trotzdem wird versucht, die Jugendhäuser in Betrieb zu halten und 

Schließungen zu verhindern. Das Jugendhaus Drosselberg befindet sich zusammen mit dem 

Family-Klub in Sanierung. Das Vorhaben Musikfabrik wurde abgeschlossen, beide sind im 

Förderprogramm "Soziale Stadt". In 2022 werden die WC im Jugendhaus "Renne" Moskauer Str. 

83a saniert. Dies wurde als Folge der Errichtung des See-Cafes im Rahmen der BUGA zugesagt und 

wird jetzt umgesetzt. Der Jugendklub Stotternheim hat einen neuen WC-Container erhalten, weil 

der vorhandene nicht mehr reparabel war. Die Sanierung des Jugendhauses Färberwaidweg ist 

geplant (Modellvorhaben Südost), die Umsetzung derzeit nicht absehbar. 

 

2. Nach welchen Kriterien erfolgt die Bewertung und Priorisierung des Sanierungsbedarfs der 

Objekte? 

Bei Aktualisierung der Liste würde die Priorisierung gemäß dem baulichen Zustand und in 

gemeinsamer Abstimmung zwischen dem Amt für Gebäude-management und dem Jugendamt 

erfolgen. 

  

3. Wann werden die Ergebnisse im Jugendhilfeausschuss vorgestellt? 

Diese Frage kann derzeit nicht beantwortet werden.  

 

4. Sind für 2023 bereits konkrete Sanierungsmaßnahmen geplant und Gelder im Haushalt 

eingestellt? 

Es gibt lediglich im (unterfinanzierten) SN 2 Geld für die Instandhaltung (Havarien) und 

Wartung. Die Schwerpunkte liegen momentan in anderen Bereichen. Eine Änderung ist auf Grund 

der gegenwärtigen Situation kurz- bis mittelfristig, womöglich auch langfristig, nicht zu 

erwarten. 
 

 

Anlagen  

 

 

 

gez. Thomas Trier 
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